

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode dan jenis penelitian

Dalam penelitian ini metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif, yaitu penelitian yang dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi mengenai suatu gejala yang ada, menurut apa yang ada saat penelitian dilakukan. Penelitian ini bersifat kualitatif, karena data yang diperoleh bersifat abstrak yaitu pemahaman mahasiswa yang tidak dapat diukur secara positivistik. Metode ini sesuai dengan permasalahan yang dikaji yaitu Pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama Fakultas Ushuluddin UIN Antasari Banjarmasin.

Penelitian kualitatif menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari sesuatu yang diamati. Menurut penulis metode ini dinilai cocok digunakan karena penulis terlibat langaung dengan topik yang akan diteliti dan lingkungan penelitian yang dipilih. Menurut peneliti metode ini dianggap sesuai untuk digunakan sebab penulis akan langsung terjun langsung pada objek yang diteliti serta akan terjun ketempat yang terpilih. Adapun data yang akan dihasilkan berupa gambaran pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) fakultas Ushuluddin dan Humanira UIN Antasari Banjarmasin terhadap *bullying* di dalam Q.S. Al-Hujurât/49:11.

Sementara jenis penelitian yang dipilih dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan, yaitu penelitian yang di peroleh data dari lokasi penelitian melalui wawancara, dokumentasi dan

sebagainya.¹ Oleh karena itu peneliti terjun secara langsung ke Asrama Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin untuk mencari informasi dan data yang di perlukan dalam penelitian. Penelitian ini akan menganalisis permasalahan sehingga dapat memahami dan mendiskripsikan pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin terhadap *bullying* yang terdapat di dalam Q.S. al-Hujurât/49:11.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian ini di kampus 1 UIN Antasari, di Jl. Ahmad Yani, km. 4,5 RW. 05 Kebun Bunga, Banjarmasin Timur, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan. Lebih tepatnya di asrama Program Khusus Ulama (PKU). Penelitian dihitung sejak tanggal dikeluarkannya surat pengantar riset dari Dekan Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, yaitu pada tanggal 27 Mei 2024.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian adalah seseorang atau sesuatu yang darinya bisa di peroleh informasi yang dibutuhkan dalam penelitian. Subjek penelitian yang berupa orang biasanya dalam penelitian kualitatif disebut sebagai informan (sumber informasi).² Subjek penelitian ini ialah Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin angkatan 2021, 2022 dan 2023. Peneliti mengumpulkan sampel sebanyak 8 mahasiswa 5 perempuan dan 3 laki-laki yaitu 1 perempuan angkaran 2021, 4 perempuan angkatan 2022, 1 laki-laki angkatan 2023 dan 2 laki-laki angkatan 2022.

¹ Rahmadi Rahmadi, "Pengantar metodologi penelitian" (Antasari Press, 2011), 14–15.

² Rahmadi, 61–65.

Permasalahan yang ingin diteliti atau inti dari permasalahan penelitian disebut dengan objek penelitian.³ Adapun objek kajian yang akan di bahas dalam penelitian ini ialah Pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin secara umum kaitannya dengan Q.S. al-Hujurât/49:11 dan secara lebih khusus berkaitan dengan kandungan Q.S. al-Hujurât/49:11 dan pemahaman mahasiswa terhadap makna *bullying* pada ayat tersebut.

D. Data dan sumber data

1. Data

a. Data primer (utama).

Yaitu data yang diperoleh secara langsung melalui kegiatan wawancara dan dokumentasi. Dalam penelitian ini yang menjadi data primernya ialah pemahaman mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin UIN Antasari Banjarmasin. Data ini diperoleh melalui hasil wawancara baik berupa tulisan ataupun rekaman yang kemudian disimpulkan peneliti.

b. Data sekunder (data pendukung),

yaitu data-data yang melengkapi data pokok di atas. Misalnya buku, jurnal, skripsi, artikel, dan media lainnya yang berkaitan dengan *Bullying*, kandunga Q.S. Al-Hujurât:11 dan mengenai Program Khusu Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin.

Adapun data skunder dari penelitian ini adalah profil Program Khusus Ulama(PKU) dan bahasan-bahasan konseptual tentang *bullying*.

2. Sumber data

³ Rahmadi, 64.

Adapun sumber data utama dalam penelitian ini ialah diperoleh dari Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin. Selain dari mahasiswa, data juga diperoleh dari bahan bacaan berupa Al-Qur'an, skripsi, jurnal, maupun buku-buku yang berhubungan dengan penelitian.

E. Teknik pengumpulan data

a. Interview (wawancara)

Teknik ini mengumpulkan informasi melalui cara menanyakan serangkaian pertanyaan secara langsung kepada informan, kemudian diperoleh jawaban darinya berupa data yang diperlukan dalam penelitian. Penulis melakukan wawancara terhadap mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin UIN Antasari Banjarmasin. Adapun wawancara yang dilakukan berupa wawancara tidak terstruktur yaitu wawancara yang dilakukan peneliti terhadap subjek penelitian secara bebas, hanya menggunakan pedoman berupa garis besar masalah penelitian yang sedang diteliti. Metode yang dilakukan saat wawancara ialah Tanya jawab secara tatap muka maupun melalui *voice note* dan *chat whatsapp*.

b. Dokumentasi

Teknik ini melibatkan pengumpulan sejumlah informasi yang relevan dengan penelitian, baik dalam bentuk catatan, buku-buku, tulisan atau rekaman.⁴ Beberapa data dalam penelitian ini bersumber dari buku dan catat yang berkaitan dengan profil Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humanira UIN Antasari Banjarmasin. Selaim itu juga dilampirkan beberapa dokumentasi foto yang berkaitan dengan penelitian ini.

F. Teknik analisis data

⁴ Rahmadi, 80–86.

Analisis data ialah upaya untuk mengungkap makna yang terkandung dari data-data penelitian dengan pengumpulan data dan pengelompokkannya sesuai dengan klasifikasi yang ditentukan. Sebagaimana dalam Analisis data kualitatif pada umumnya, penelitian ini dilakukan secara deduktif yang dimulai dengan fakta-fakta empiris. Pada penelitian ini, peneliti terjun kelapangan kemudian di hadapkan dengan sejumlah data yang ditemukan mengenai pemahaman-pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fkaultas Ushuluddin UIN Antasari Banjarmasin. Dari sejumlah besar data ini, peneliti perlu menganalisisnya untuk mengetahui makna yang menjadi hasil penelitian. Peneliti menyajikan data tersebut dalam bentuk tulisan yang bersifat naratif, yaitu dengan menyusun informasi yang diperoleh peneliti dari hasil wawancara dengan informan menggunakan analisa dan bahasa peneliti sendiri.

Analisis data ini membutuhkan teknik atau cara yang dipakai dalam melakukan serangkaian proses analisis data dengan cara menyederhanakan data-data menjadi bentuk yang lebih mudah untuk dipahami dan diinterpretasikan kemudian ditarik kesimpulan. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan teknik triangulasi sebagai berikut:

- a. Reduksi data, adalah pemilihan data yang diperlukan untuk penelitian dan penyisihkan data yang tidak diperlukan. Reduksi data merupakan bagian dari analisis yang bertugas untuk mengarahkan data, mempertajamnya, membuang yang tidak diperlukan, mengatur data sedemikian rupa sehingga dapat ditarik kesimpulan. Dalam penelitian ini, peneliti pengumpulan data terkait dengan pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin mengenai *bullying* di dalam Q.S. al-Hujurât/49:11 melalui wawancara dan data terkait *bullying* melalui buku-buku,jurnal dan skripsi.
- b. Penyajian data, adalah mengurutkan/menyusun data yang sudah direduksi sedemikian rupa sehingga dapat ditarik kesimpulan. Setelah proses reduksi, peneliti mulai menyusun data

yang telah disiapkan dan menyusunnya dalam sebuah pembahasan penelitian untuk menggambarkan pemahaman Mahasiswa Program Khusus Ulama (PKU) Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin tentang *bullying* di dalam Q.S. al-Hujurât/49:11.

c. Penarikan dan pengujian kesimpulan, yaitu memverifikasi kesesuaian data hasil pernyataan dari informan dengan makna yang terdapat pada permasalahan penelitian sehingga menghasilkan makna yang disimpulkan.⁵ setelah melakukan analisis terhadap data lapangan dan juga melihat dari berbagai referensi yang sudah dipaparkan dalam kitab-kitab tasir yang berkaitan dengan penelitian maka penelitian ini dapat disimpulkan.

⁵ Sandu Siyoto dan Muhammad Ali Sodik, *Dasar metodologi penelitian (literasi media publishing, 2015)*, 122–124.